



# 玉川通信

学校だより NO. 10  
令和4年11月30日  
昭島市立玉川小学校  
校長 小川 広樹

## 令和4年を振り返り次の目標を考える

昭島市立玉川小学校  
校長 小川 広樹



小雪を過ぎ、吹く風も冷たく感じられます。子供たちは寒さに負けず、元気に登校してきています。23日のサッカーワールドカップでは、日本がドイツを2-1で破りました。選手のたゆまぬ努力と監督の采配が功を奏しました。学ばなければならないことが沢山あると身の引き締まる思いです。これからの活躍も応援しましょう。

新型コロナウイルス感染拡大が新たな波（第8波）に入り始めました。これからの季節はインフルエンザの感染も心配です。正しいマスクの着用や石けんによるこまめな手洗い、手指の消毒など感染防止策を、気を緩めることなく続けていきましょう。

さて、令和4年も残すところあと一月ひとつきとなりました。この1か月で、今年一年を振り返り、次の一年の目標を考えてみましょう。令和4年の正月にはどのような目標を立てたでしょうか。こんなことをしてみたい、取り組んでみよう、頑張ろうなど、考えたはずですが。目標はどのくらい達成できましたか。

12月が終わると、また新しい年を迎えます。「一年の計は元旦にあり」と言います。正月になってから考えるのではなく、振り返りを基に次の目標を考えさせましょう。「自らの成長」を期待し、どのようになりたいか、そのために何をするのかを考えさせてみてください。そして保護者の方も一緒に早めの計画を立ててみてください。子供だけの力ではなかなか決められないものです。ぜひ保護者の方も一緒に考えてあげてください。元旦には一年の目標を宣言できるように準備しましょう。

話は変わって、11月には皆既月食と天王星食が同時に起こりました。宇宙空間で太陽と地球と月と天王星が一直線に並んだ瞬間です。壮大な宇宙空間に思いをはせるのも面白いですね。12月にはふたご座流星群やこぐま座流星群が極大を迎えます。流れ星に願いを込めてみるのも忘れずに。天体観測は安全に気を付け、暖かい服装で行いましょう。限りなく広がる宇宙に浮かぶ奇跡の星「地球」に生まれた幸せをかみしめましょう。

### 12月の生活目標

#### 「身の回りの整理・整頓をしよう」

〈学級での取組〉

- ・学校や学級を奇麗にする。
- ・持ち物の整理整頓をする。
- ・使った物の後始末をきちんとする。
- ・冬休みの計画を立てる。



## 冬休みの過ごし方

第8波の新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を行っている最中ですが、子供たちは毎日有意義な学校生活を送りました。早いもので、2学期も終わりに近付いています。保護者の方々には日々の教育活動へ御理解と御協力をいただき、ありがとうございました。

学校生活では、大きなけがや事故なく過ごすことができました。子供たちが楽しみにしている冬休みは、12月24日（土）から1月9日（月）までの17日間です。

年末・年始と重なる冬休みは、生活のけじめや日本の伝統的な文化を感じられる良い機会です。御家庭で、お子さんと一年の振り返りを行い、新しい年への夢と希望をもたせていただくと幸いです。

有意義な冬休みとなりますよう、計画的な生活や学習を自発的にできるように、御家庭でもお声掛けをよろしく願いいたします。



## 冬季休業中の対応について

冬季休業中の緊急連絡先は、以下のとおりです。

**学校閉庁日、年末年始**

【12月28日（水）～1月4日（水）】

→昭島市役所に連絡（042-544-5111）

**冬季休業中**

【12月26日（月）・27日（火）・1月5日（木）・6日（金）】

→学校に連絡（042-541-0067）



## 1月の土曜授業日・道徳授業地区公開講座の予定変更について

1月の土曜授業日が当初の予定より変更になります。

1月14日（土）→週休日（通常の土曜休み） 1月21日（土）→土曜授業日（11時15分下校）  
予定の変更に従って、道徳授業地区公開講座も1月21日（土）へ変更します。

## 東京教師養成塾生について

11月28日（月）から、東京教師養成塾生、網代優紀乃（あじろゆきの）さんの教育実習が始まりました。教員を目指し本校で学びます。2年3組を主として、全学年で授業実践を行います。

## 第1学年 生活科見学

生活科「きせつとなかよし あき」の学習で、11月4日（金）に昭和記念公園へ行きました。秋探しピンゴラリーでは、どの班も班長を中心に声を掛け合いながら、無事にゴールにたどり着くことができました。「あれがもみじじゃない？」「ぎんなんがあったよ！」などの会話も沢山聞かれました。



お弁当後の班遊びや、どんぐり拾いも目いっぱい楽しみ、疲れを感じつつも頑張って歩いて帰ってくることができました。子供たちがめあてを意識して活動することができ、大きく成長を感じる一日となりました。この活動で学んだことを今後の学校生活にも生かしていけるよう子供たちに声掛けしていきます。

### 第3学年 社会科見学

11月14日（月）の社会科見学で、アキシマエンシスとIHIに行きました。アキシマエンシスでは、タブレット端末で写真を撮りながら、図書館や郷土資料室を熱心に見学していました。IHIでは、ジェットエンジンの実物を見ながら、エンジンの仕組みや工夫について学びました。初めての貸し切りバスでの見学でしたが、ルールを守って行動することができました。



### 第4学年 社会科見学

社会科の学習で「羽村市郷土博物館」「羽村取水堰」「まいまいず井戸」の見学に行きました。玉川上水の学習をしたことが「実物を見る」という視点を通して、当時の人々の努力や苦勞、技術力の高さなどを感じることができました。羽村取水堰では、子供「ここから43kmも作ったんだ。」と感嘆していました。まいまいず井戸は、「本当にかたつむりの殻のようだね。」という感想でした。また、交通安全に気を付けながら歩行したり、交通量を鑑みて危険を予測して信号を渡ったりしながら、無事に帰校しました。事後学習としては、タブレットを活用して学習したことをまとめていきます。



### 第6学年 市内音楽会

11月11日（金）KOTORI ホールに市内の6年生が集まり、3年振りとなる市内音楽会が開催されました。1組はYOASOBIの「群青」、2組は「名探偵コナン メインテーマ」の合奏を披露しました。両クラスとも練習の成果を発揮し、心を一つにして演奏することができました。また、他校の様々な演奏にも触れ、良い刺激を受けるとともに、音楽の良さを改めて実感する機会となりました。音楽会を通して、自分の役割に責任をもつことや協力することの大切さを学びました。

